
2025 年 2 月 6 日『通信制高校・サポート校合同相談会』における講演の報告 

 

【開催報告】福岡・博多で『通信制高校・サポート校合同相談会』を開催しました 

 学びリンクは、2月 6日(土)、福岡ファッションビル 8F（福岡県福岡市）にて、「通信制

高校・サポート校合同相談会」を開催しました。 

当日は雪の降る所もあり、大変寒い中大勢の方が来場されました。 

今回は、「通信制高校・サポート校のしくみ」「通信制高校の中等部・フリースクール」「留

学」をテーマにした講演のほか、カウンセラーによる不登校に関する講演が行われました。

しくみ講演では、学びリンク代表の山口教雄が通信制高校とサポート校の単位のしくみや

卒業に必要な条件などについて説明。新設校である筑紫女学園高等学校 通信制課程の紹介

のほか、C&S学院の在校生による演奏も行われました。 

「中等部・フリースクール講演」では、学びリンク編集長・小林建太が近年増えている通

信制高校の中等部の特徴や、通うことのメリットなどを解説しました。 

 

「中等部（フリースクール）相談会」コーナーにも、多くの来場者が相談に来られていま

した。小学生、中学生のお子さまの進学相談も増えています。「まだ早いかな？」という

お声もお聞きしますが、小学生・中学生のための居場所や支援を整えている通信制高校も

多くあります。ぜひ足を運んでみてください。 



続いて、不登校生支援の会「ぼちぼちの会」会長、元福岡

市立能古中学校校長の木村素也さんが「不登校の子どもた

ちの高校選び」について講演しました。講演会場は約６０

名ほどの保護者や当事者である中・高校生などが熱心に耳

を傾けていました。 

講演の後半には、通信制高校の在校生や卒業生による体験談がありました。学校の選び方

や実際の学校の様子がよくわかる内容でした。 

その他、大学進学や海外留学の相談コーナーに加えて、中等部・フリースクール、不登校

教育、親の会、スクールソーシャルワーカー、メンタルカウンセリング各コーナーが開設さ

れ、多くの方がご相談に訪れていました。 

福岡での次回開催は 6 月を予定しています。たくさんの方のご来場をお待ちしておりま

す！ 

 

■不登校・教育相談コーナー 10:30～15:30 

木村素也さん（ぼちぼちの会会長、元福岡市立能古中学校校長）が教育

相談を担当します。 

■不登校支援者による講演「不登校の子どもたちの高校選び」12:20～ 

講演者：不登校生支援の会「ぼちぼちの会」会長、元福岡市立能古中学校校長 木村素也さん 

2014年 3月に福岡市立能古中学校校長を退任。現在、「ぼちぼちの会」会長として各保護者の

会と連携しながら不登校生の支援に関わっている木村素也さんによる講演です。 

2014年、『不登校支援の輪をつなげよう ～『不登校生の保護者会』を通して学んだこと～』

（学びリンク）を上梓。 


